

Articles Eglise Verte dans Parvis



1 septembre – 1 octobre 2024

**L'équipe Eglise Verte vous souhaite une
bonne reprise !**

Elèves, étudiants :

->les pages de copies non écrites... c'est bien pour les brouillons,
->lorsque c'est possible, réutilisez ou donnez le matériel restant des années
précédentes.

Et toutes vos super idées pour la Création à mettre en place !

En ce **mois de la Création**, nous pourrons admirer la nature lors d'une **balade
botanique** à la recherche des **plantes sauvages comestibles**. Rendez-vous :
dimanche 22 septembre de 15h à 17h à l'église de Cerny.

1 juillet 2024 – 1 août 2024

L'équipe EV du groupement de LFA a obtenu un classement « **Lys des champs
renforcé** » grâce à l'ensemble de ses actions passées.

Un tableau les répertorie sur le site du Secteur.

Pour continuer dans cette dynamique, nous vous proposons, pendant les vacances, de
réaliser votre propre bilan carbone. Voici deux propositions d'outils reconnus :

« Nos gestes climat de l'Ademe » ou « MyCO2 ».

Des actions sont ensuite proposées pour réduire votre empreinte carbone

1 mai 2024 – 1 juin 2024

« Mon âme exalte le Seigneur,
exulte mon esprit en Dieu mon sauveur,
le Puissant fit pour moi des merveilles, Saint est son Nom. »

En ce mois de Marie, vivons de cette gratitude,
elle ouvre notre cœur à l'amour de Dieu, à la pleine joie.
Toute la Création, don de Dieu, nous le rappelle.

Pour s'imprégner de cet esprit et admirer la Création, l'équipe de Mennecey propose
une marche priante le mardi 4 juin. Rendez-vous à 8h50 à la chapelle Ste Claire.

1 avril 2024 – 1 mai 2024

La Journée de la Terre Nourricière

aura lieu le 22 avril. Eglise Verte propose :

Sur le Groupement de La Ferté-Alais

- **Une présentation de « Laudato Si' » et « Laudato Deum »**,

à la salle paroissiale de Cerny, le vendredi 26 avril à 20H30.

- **Un partage de plantes**,

devant l'église de Cerny, samedi 27 avril à partir de 17h30. Apportez vos boutures, semis... Venez aussi les mains vides, vous repartirez avec un pied d'origan, un framboisier, une fleur... Collation offerte.

Sur le Groupement de Mennecey

Vous avez envie de participer à **une marche pour contempler la création** ? Rendez-vous le **MARDI 23 AVRIL** à 8h45, à la Chapelle de la Verville.

(Marche dans les espaces verts de 9h à 10h)

1 mars 2024 – 1 avril 2024

Pour vivre le **Carême** dans un esprit de simplicité, Eglise Verte propose

le **DEFI** : « **Réduire nos déchets** »

Un article y est consacré sur le site du Secteur - page EV - Groupement LFA

Pour participer activement à ce défi de Carême, vous pourrez suivre une
« **Formation au compostage** », au café Le P'tit Cerny. Dès que nous la connaissons, nous
indiquerons la date dans la rubrique Actualités du site EV.

Le compostage réduit notre poubelle d'un tiers, évite de brûler des matières humides en déchetterie, et donne une nouvelle utilité à nos déchets transformés en compost.

Pour vous inscrire à notre liste de distribution EV, envoyez un email à : egverte.lfa@etik.com

1 février 2024 – 1 mars 2024

67€ de dons ont été recueillis lors du Défi d'Avent et ont servi à régler la cotisation annuelle de l'équipe de La Ferté-Alais à EV nationale.

Ce mois-ci, nous faisons le bilan annuel de l'éco-diagnostic du Grpt de LFA. **De même, nous vous invitons à faire votre propre éco-diagnostic personnel/familial.** Vous pourrez vous inspirer de l'éco-diagnostic qui se trouve sur le site du Secteur Pastoral de La Ferté-Alais - Val d'Essonne, dans la rubrique : « Articles ».

1 janvier 2024 – 1 février 2024

« N'ayez pas le goût des grandeurs, mais laissez-vous attirer par ce qui est simple. » (Rom 12,14-16a)

Que l'année 2024 soit inspirée par la sobriété, par le respect de la Création et particulièrement de nos frères et sœurs humains proches ou lointains.

1 décembre 2023 – 1 janvier 2024

Faire de l'Avent un défi d'une pratique de conversion écologique chrétienne

Vivre l'Avent, c'est se mettre en marche vers une quête spirituelle. Une quête qui doit aboutir à la contemplation du mystère de l'Incarnation. L'Église universelle est toujours en marche pour favoriser cette quête et rencontre avec le Christ qui s'est fait chair. L'Église de l'Essonne dans son ensemble et notre Secteur en particulier ne sauront être en marge de cet élan.

Ainsi dit, nous pensons que l'Entrée en Avent c'est aussi et surtout être attentif aux différents cris de l'humanité et de notre planète. C'est dans cette perspective que le label Église Verte du Secteur Pastoral de La Ferté-Alais contribue à la résonance de l'appel lancé par notre Pape François, qui consiste à bouger, à changer, à oser, à faire mieux avec des paradigmes nouveaux qui nous plongent dans une pratique de conversion écologique.

En un mot, c'est une invitation à poser des actes de sobriété, de solidarité, d'ouverture, d'humilité et de respect de la Création. Cette forme de conversion n'est-elle pas aussi une façon d'accueillir l'enfant Jésus qui nous apporte des énergies nouvelles, humblement, dans une crèche ?

Si la Lettre encyclique LAUDATO SI' porte le souci de la sauvegarde de la Maison commune, si FRATELLI TUTI insiste sur le fait que tous, nous devons habiter la terre de manière fraternelle et sans exclusions, LAUDATE DEUM interpelle notre inaction. Comme dit le pape : « Je me rends compte au fil du temps que nos réactions sont insuffisantes alors que le monde qui nous accueille s'effrite et s'approche peut-être d'un point de rupture. »

Chers chrétiens et chrétiennes, au regard de cette réalité nous vous proposons humblement en ce temps de l'Avent de vous impliquer davantage.

- En lisant « l'Exhortation apostolique Laudate Deum sur la crise climatique » du Pape François. Vous pouvez la consulter sur Église Verte (La Ferté-Alais) du site du Secteur.

- En vous réappropriant le Projet Pastoral de notre Secteur, qui appelle à une implication écologique sous toutes ses formes et à la solidarité.

- Nous vous proposons la pratique du déplacement de nos habitudes.

Concrètement, les équipes Église Verte de La Ferté-Alais et de Mennecey s'associent pour lancer à la communauté chrétienne un Défi d'Avent 2023. Celui-ci nous invite à faire porter nos efforts sur les emballages en tissu réutilisable et le choix de cadeaux de Noël éthiques, le plus souvent possible de seconde main, et utiles.

Vous trouverez également, sur Église Verte (La Ferté-Alais) du site du Secteur, un article intitulé « DEFI D'AVENT 2023 » qui donnera des pistes que chacun pourra s'approprier comme il le voudra. « J'invite chacun à emprunter ce chemin de réconciliation avec le monde qui nous accueille... » François. Nous comptons sur votre engagement personnel et vous souhaitons « Bon temps de l'Avent ».

Père Thierry Dorel OKOULOPOKO, prêtre, membre accompagnateur de l'équipe EV du groupement de La Ferté-Alais

3 novembre – 1 décembre 2023

L'EAU, nécessaire à la vie, manque en tant d'endroits du globe et désormais en France !

Nous pouvons l'économiser davantage.

C'est indispensable pour tous les êtres vivants.

Sur le site du Secteur (Groupement de La Ferté-Alais), un article EV présente bon nombre de propositions à expérimenter à ce sujet, au nom des deux équipes de Mennecey et La Ferté-Alais.

Ne manquez pas de le consulter.

2 octobre – 2 novembre 2023

-« Ce que je fais n'est qu'une goutte d'eau... »

- Soit. Mais de quoi est constitué l'océan ?

Alors, si nous nous y mettons tous, la Terre recevra un océan de bienfaits.

Eglise Verte du groupement de LFA a désormais une adresse email. Utilisez-la pour vos questions, demandes ou suggestions : egverte.lfa@etik.com , et pour Mennecey : egverte.mennecey@etik.com

Vous pouvez aussi consulter les articles déposés sur le **site du Secteur**, onglets :

Secteur - Mouvements - Eglise Verte - Groupement La Ferté Alais

2 septembre – 1 octobre 2023

Septembre : mois de la Création et de la rentrée.

Pour les messes de Secteur et de Groupements, pensons au **covoiturage**. Cela se prépare à l'avance.

Restons à l'écoute des diverses propositions.

1 juillet – 3 septembre 2023

La 2^{ème} édition de la « Nuit des Églises » à Cerny, se tiendra du **24 juin au 3 juillet 2023, de 20h à 22h**, elle fera une large part à « Église Verte ».

Programme

- Exposition permanente sur l'Encyclique « Laudato Si » proposée par l'équipe Église Verte du secteur (Louis et Catherine Prot).

3 juin – 2 juillet 2023

La troisième édition de l'Assemblée des communautés du label Église verte aura lieu :
le **Samedi 3 juin 2023 de 10h à 12h30**, en visioconférence.

Vous pouvez vous inscrire sur le site :

<https://www.helloasso.com/associations/eglise-verte/evenements/assemblee-descommunautes-2023-samedi-3-juin-10h-12h30>

" Pour prendre soin de la création, et inviter notre communauté à la conversion écologique, la paroisse de Mennecy est maintenant engagée dans la démarche Église verte. La communication sur les premières actions va pouvoir se faire, notamment sur le site internet du secteur."

6 mai – 4 juin 2023

La troisième édition de l'Assemblée des communautés du label Église verte aura lieu :
le **Samedi 3 juin 2023 de 10h à 12h30**, en visioconférence.

Vous pouvez vous inscrire sur le site :

<https://www.helloasso.com/associations/eglise-verte/evenements/assemblee-descommunautes-2023-samedi-3-juin-10h-12h30>

4 mars – 2 avril 2023

Le conseil d'Église Verte pour le mois de mars

En ce temps de Carême, les propositions pour vivre une conversion écologique sont nombreuses et dynamisantes ; rendez-vous par exemple sur le site du diocèse en tapant:

"Diocèse d'Evry se convertir à l'écologie intégrale".

Vous pourrez entre autres vous inscrire à une retraite de Carême en ligne, vous intéresser à la campagne de Carême du CCFD... Pour finir, voici le dicton d'Église Verte facile à retenir : "S'alléger du poids du monde tout en allégeant le monde de notre poids".

A chacun de voir comment il peut concrètement se l'approprier.

4 février – 5 mars 2023

Le conseil d'Église Verte pour le mois de février

Au quotidien, nous utilisons nombre d'appareils ménagers fonctionnant à l'électricité.

Avant de démarrer ceux qui en consomment le plus tel le lave-linge, consultez le site "adapt.sh".

Ainsi vous saurez si l'énergie électrique que vous allez utiliser est plus ou moins carbonée c'est à dire si elle sollicite les centrales à charbon, à fioul ou à gaz (fortement émettrices de CO2 nocif pour le climat) ou si elle est d'avantage d'origine renouvelable (éolien, solaire, hydraulique). On sera surpris de voir qu'une consommation électrique en pleine nuit pourra se révéler bien plus carbonée que le jour : ce sera le cas par temps de faible vent. Avec Ecowatt, application bien connue, nous disposons d'outils importants pour mieux consommer et éviter de le faire lors des pics de consommation.

Pour être informés des activités du mouvement vous pouvez vous inscrire sur le site :

<https://www.egliseverte.org/sinscrire-a-newsletter/>

5 novembre – 4 décembre 2022

"L'équipe Église Verte du groupement paroissial a lancé ses premiers projets d'année. Elle travaille en lien avec le prêtre responsable du groupement et l'EA. Ainsi l'Eco-diagnostic a été réalisé et nous sommes labellisés au premier niveau : Graine de Sénevé. Une balade botanique a été réalisée en septembre autour de l'église de Cerny, une rencontre s'est tenue avec les sacristains(ines) pour aboutir à des mesures minimales concernant l'utilisation des églises (chauffage, éclairage, déchets, affichage), et un échange a eu lieu avec le père Ernest pour aborder le thème de la création à travers certaines homélies. La suggestion EV du mois pour réduire le volume de nos déchets : boire l'eau du robinet qui revient à environ 0,5 centime le litre, éviter de consommer des énergies fossiles (transport, plastique).

C. et L. Prot"

3 septembre – 2 octobre 2022

Dans le cadre du label "Église Verte", Catherine Prot vous propose une sortie botanique autour de l'église de Cerny le **samedi 17 septembre de 14h30 à 16h30**. Rendez-vous devant l'église. Nous partirons à la recherche des plantes bibliques, des sauvages comestibles et médicinales.